

L'AEJJR à travers le temps

Nguyễn Ngọc Châu (JJR 62)

J'ai raconté l'histoire des premiers vingt ans de l'AEJJR dans la Lettre de JJR de Juillet 2013 (voir ci-après).

J'ai oublié de rappeler qu'au déjeuner en 1993 qui a déclenché sa création, il y avait Dương Tấn Lợi (JJR59) et Philippe Nguyễn (JJR60) en plus des quelques anciens dont je ne me rappelle pas le nom et moi. Aujourd'hui, je pense à Dương Tấn Lợi car il n'est plus avec nous. Il se préoccupait beaucoup du sort de l'Association. Lorsqu'en 1997, Nguyễn Tất Cường voulait se reposer après cinq ans de Présidence, c'était lui qui m'avait persuadé de prendre la suite, moi dont le principe est de vivre caché et d'en faire le moins possible !!!

Huit ans sont passés depuis 2013. En Juin 2014, Georges Nguyễn Cao Đức est élu Président de l'AEJJR. Il a bien animé l'amicale avec sa gentillesse et sa vigueur, en particulier en développant ce magazine Good Morning devenu célèbre. Malheureusement le 14 novembre 2020 il nous quitte soudainement suite à une maladie brutale. Maintenant Nguyễn Tất Cường est de nouveau aux commandes. Les membres de l'Association ont unanimement voté pour lui le 24 octobre 2021.

L'AEJJR : 20 ANS DÉJÀ



Nguyễn Ngọc Châu (JJR 62) est l'un des pères fondateurs de l'AEJJR, l'Association qui nous a permis de conserver le liens invisibles qui nous relie depuis l'époque du lycée. Il nous fait le plaisir de nous remémorer ces quelques vingt années de vie associative animées par de fortes personnalités.

Nguyễn Ngọc Châu (JJR 62)
chaunn@free.fr

Le Bureau m'a demandé de reprendre le clavier pour relater l'histoire de notre Association. Que dire, sinon, comme un vieux retraité que je suis, en profiter pour évoquer le passé avant de parler du présent ? Vingt ans déjà. Passés si vite, comme juste sur un claquement de doigt !!!

Autour d'un pho

Je me vois encore, par un beau jour de 1993, parmi un petit groupe d'anciens de notre bon lycée Jean-Jacques Rousseau, anciennement Chasseloup-Laubat, qui goûtait avec délice des bons plats dans un restaurant vietnamien d'un coin du 13^e. Dans la discussion jaillit l'idée géniale de vouloir rassembler tous ces camarades, très nombreux de par le monde, qui avaient usé leurs culottes et leurs pantalons sur les bancs de bois verts de ce prestigieux établissement à Saigon. J'étais de ceux qui, très enthousiastes, approuvèrent la proposition de faire appel à notre ami Nguyễn Tât Cùong pour en prendre les rênes.

Vingt ans après, nos cheveux ont blanchi, nos enfants ont grandi, la plupart d'entre nous ne travaillent plus. Et l'AEJJR créée en 1993 est toujours là, toujours aussi dynamique, avec toujours lui, Nguyễn Tât Cùong, président d'antan et président d'aujourd'hui, omni-présent depuis des années.

20 ans et 3 présidents

En vingt ans, l'Association n'a eu que trois présidents Nguyễn Tât Cùong (JJR 64), moi-même Nguyễn Ngọc Châu (JJR 62) et Vinh Đào (JJR 61). Chacun a laissé son empreinte en apportant sa façon personnelle de faire pour trouver ou créer des moyens susceptibles de renforcer les liens entre des anciens camarades de lycée. Dès les premières années, un petit journal de deux pages conçu par le secrétaire-général Vinh

Đào procurait régulièrement des informations des uns et des autres aux camarades. C'était à cette époque que naquit le site de l'AEJJR, créé et géré par Nguyễn Quang Lân (64). Mai QuocTuân (JJR 66) et Trần Quoc Tuân (JJR 68) lui succédèrent, puis la lourde tâche de webmestre tomba dans les mains de Vinh Tùng (JJR 64) qui garde encore aujourd'hui cette responsabilité.

Elu en Novembre 1997 pour remplacer Nguyễn Tât Cùong, je lançai peu après le système des « promotions » à l'image de celles des Grandes Ecoles. « Une promotion est l'ensemble des copains avec qui l'on a passé le plus de temps durant son séjour au lycée. On peut convenir que la référence d'une promotion est l'année où l'on passe et obtient le Baccalauréat 2^e partie, ce qui est le cas de la plupart d'entre nous, » écrivais-je dans l'éditorial du numéro d'Avril 1998 de la Lettre de JJR.

Cette Lettre de Jean-Jacques Rousseau portait le numéro 1. Désormais, l'association possédait un bulletin qui contenait de nombreux articles de fond écrits par des camarades, en plus des informations sur les uns et les autres. Elle avait 8 pages, à comparer avec les 2 pages de départ en 1994 et les 22 pages de celui de Novembre 1999 ! Les écrivains en herbe étaient nombreux et chacun avait mis du sien pour procurer des textes. Merci à Vinh Đào pour lui avoir choisi ce joli nom plein de signification et en avoir assuré sa publication.

Les promotions

Vint ensuite une révision des statuts et le lancement d'une organisation à base de promotions ayant leur activités propres à côté de celles de l'association. Ce fut ainsi que la même année 1998 vit se constituer

20 ANS DÉJÀ (SUITE)

huit promotions avec leur délégué élu: celles des années 1960, 1961, 1962, 1963, 1964, 1965, 1967 et 1968.

Les dîners annuels rassemblaient jusqu'à cinq cent anciens du lycée (dîner du 20 Juin 1998 au Plessis Robinson - prix à payer : 200F) , égayés par un repas royal, une exposition de photos des promotions et une loterie dont le bénéficiaire allait aux malchanceux de la vie. Plusieurs professeurs du lycée furent retrouvés, dont Monsieur Pouvatchy qui nous enseignait les mathématiques en terminale, et venaient se joindre à nos fêtes.

A l'époque, à côté de notre association se développaient aussi d'autres, comme celles des lycées Marie-Curie et Yersin. L'idée de créer une fédération fut avancée, mais le projet fut finalement abandonné lorsqu'une mésentente interne bouleversa une des amicales qui devaient en faire partie. Une fédération dans les prochaines années ? Cùong, qu'en penses tu ?

Vinh Đào prit ma suite et développa encore plus l'Association. C'était sous sa présidence qui avait duré 4 ans que fut lancée l'idée de rassembler les écrits des camarades dans un même livre de souvenirs intitulé «Le Temps des Flamboyants». 143 pages! un record de travail en commun. Et un titre si poétique qu'il ne pouvait être donné que par notre Vinh Đào lui-même ! «Le Temps des Flamboyants 2» sortit peu après, puis fut publié et diffusé un annuaire des anciens JJR, toujours durant cette période. Vinh Đào passa la main en Novembre 2005 à Nguyễn Tât Cuong qui, depuis, règne sans partage avec son équipe sur les activités de l'Association, à la grande joie de tous.

Good Morning

C'était notre amie Michèle Malfreyt - Nguyễn Thanh Khiết (MC 68) qui lança en 2002 le magazine « **Good Morning** ». Good idea, nos camarades sont de grands écrivains et s'expriment beaucoup, et grand succès. Le Good Morning, initialement une lettre hebdomadaire mono-rédactrice, devint un an après un mensuel

participatif ; il en est à son 146ème numéro à Juin 2013 (La Lettre de JJR en est à son numéro 49 à la même date). Bravo Michèle ! Et bravo aussi au duo Nguyễn Bá Đâm (JJR 64) – Alexis Boyer (JJR 68) qui lui succéda pendant quelque temps (après un inter règne court de Vinh Tùng débordé car webmestre) et à Georges Nguyễn Cao Đúc (65) qui reprit le flambeau en Août 2005 et qui continue actuellement de s'en occuper. Depuis 2005, le premier dimanche du mois, il est là , le «Good Morning», avec ses plus de 4000 lecteurs mensuels à l'heure qu'il est !

Le numérique

Mais n'oublions pas non plus les autres moyens de communication que l'Association met à la disposition des camarades depuis de nombreuses années pour que les liens se tissent et restent forts : Allez sur son site <http://aejjrsite.free.fr> et consultez «Le courrier», les « Faire-parts», la rubrique « Social et culturel», regardez les photos des rencontres, retrouvez vos camarades dans les photos des promotions, racontez vos expériences, donnez de vos nouvelles, déposez vos écrits, etc.

Plus de 370 000 connexions jusqu'à maintenant, ce n'est pas mal du tout, pour une association comme la nôtre qui a choisi de suivre la voie de la modernité. De par son activité, notre site appartient significativement au 1^{er} tiers de tous les sites internet recensés de par le monde. C'est désormais par le biais de l'Internet que les membres communiquent entre eux et avec l'Association. La Lettre de JJR publiée tous les quatre mois parvient désormais aux membres sous forme de fichier téléchargeable (la version imprimée est disponible seulement à ceux qui en font la demande expresse).

Et bien sûr, durant ces vingt années, l'AE-JJR n'a jamais raté l'occasion de nous entraîner dans ses fêtes annuelles, ses rencontres culturelles, ou ses voyages à l'autre bout du monde... Jusqu'à quand ? Le plus longtemps possible je l'espère...

Amitiés.